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低保收入2 . 7倍以下

可以享受法律援助

法律援助是政府帮助困
难群众依法维护自己合法权
益的重要渠道和平台，但是由
于门槛问题，还有一些家庭相
对困难的市民并不能享受到
法律援助。

“随着政府逐年投入的加
大，法律援助的门槛逐步降
低”，济南市司法局党委书记、
局长谢圣仁表示，2014年济南
把法律援助列入政府要为民
做的15件实事之一，为此政府
也相应加大了投入。“我们对
低保的条件，从原来低保标准
的2 . 5倍变为2 . 7倍。也就是低
保标准2 . 7倍以下的群众都可
以享受到法律援助。”

此外，谢圣仁表示，法律
援助除了政府性的法律援助
之外，还有一些其他渠道，共
同形成了大法律援助的格局：

“群众团体的援助也会及时与
实际情况结合起来。另外还有
相当一部分律师事务所对不
符合政府法律援助的市民，也
会从公益角度做法律援助。”

拍脑瓜乱编预算

今后行不通了

济南市财政局党委书记、
局长张利首先介绍了2014年
全年财政收入情况。“实际上
是完成了543 . 13亿元，同比增

长12 . 67%。”张利说。2014年
从财政支出上来讲，用于教
育、就业、养老保险、医疗保
障、卫生、农林水事务、保障性
住房建设，以及重点事业的建
设资金，济南总共支出了341
亿 ，占 整 个 财 政 总 支 出 的
59 . 6%。此外，去年济南市政
府所承诺的为民办15件实事，
资金也全部落实到位。

从元旦开始，新的《预算法》
也开始施行，据张利介绍，面对
新的《预算法》，各个部门要有预
算法治观念。“要严肃认真科学
地编制部门和单位的预算，并认
认真真地研究预算执行，没有预
算你就不能乱花钱，一花钱，对
不起，你犯法了，要追究你的责
任。”张利表示，这个责任是很明
确的，目的就是针对目前有些单
位拍脑袋瓜乱编预算，随意调整
预算的情况。调整预算必须要经
过人大批准，如果不经过批准，
又犯法了。

此外，张利表示部门所有
的收支，必须要纳入预算管
理。任何资金都不能放在预算
之外。预算还要求对社会全部
公开，钱怎么花的，必须要给
社会一个交代。

三公经费也是市民关注
的焦点，据张利介绍，2013年、
2014年济南连续两年一般性
支出压缩5%，缩出来的3000多
万全部用于民生支出。通过以
上的措施，2014年的三公经费
情况压缩幅度比较大，现在济
南市财政局初步统计，市本级

2 0 1 4年三公经费支出数比
2013年下降8 . 7%。

花钱是否合理

审计部门监督

政府部门的所有收支要
纳入预算管理，那政府部门的
钱花得是否合理，又如何监督
呢？这时，审计部门就登场了。
据济南市审计局党组书记、局
长孙竹兮介绍，审计局主要是
审公共资金，就是财政的钱怎
么花、花得合理不合理。国有
资产、国有资源也在审计的范
围。此外就是领导干部履行经
济责任的情况，这都是属于审
计局要审计的范围。

孙竹兮表示，在审计过程
当中，如果发现违规资金或者
其他问题，审计局会根据性质
来区别对待。“如果该花的钱
没花出去，这不行；不该花的
钱花出去了，这也不行。所以
说对这些种类很多，我们会区
别对待。”孙竹兮表示：有一些
问题需要自己内部整改的，审
计部门会提出来；需要交给有
关部门进行处理的，审计部门
会依法移交。对相关的责任人
需要进行处理、处分的，审计
部门还会责成有关部门进行
处理和处分。

感觉物价上涨快

数据上咋不明显

“工资涨得快不如物价涨

得更快，而从物价指数上，却
看 到 物 价 涨 得 不 是 那 么 明
显。”这是不少市民的感受。物
价低一定是好事吗？济南市统
计局党组书记、局长尹清忠表
示：“这也不一定，如果物价
低，我们的产品卖不出去，工
厂就没法生产，所以大量工人
就会不能就业。如果物价过
高，我们的钱去年是100，现在
成了90多，就是不管用了，那
当然也会让社会不稳定、群众
生活压力会很大。

那物价指数都是怎么算
出来的，为啥和市民的感觉会
有一些出入呢？据尹清忠介
绍，我们现在国家规定物价统
计是从食品、烟酒、衣着、家庭
设备维修、医疗保健、交通通
信、娱乐教育文化和居住八个
大的方面、263个大类，就是八
大类263个小类的698个物价
品种算出来的平均数。

“去年我们总体物价水平
是上涨的，涨幅为2 . 2％，我们
省会城市在总体上，物价还是
要 比 全 国 平 均 水 平 要 高 一
些。”尹清忠说，在上涨的里
头，食品价格是上涨比较高
的，娱乐价格是上涨比较高
的，但是烟酒是下降的，交通通
信也是下降的。物价的统计，就
是698种产品的价格的平均价。
市民们感受到某一阶段某种产
品价格特别高。但是统计数据，
是要求整体统计，不是个体统
计。如果和平均数比，可能有一
些感觉上的出入。

本报1月13日讯（记者 肖龙
凤） 13日下午，是历下区两会代
表、委员们的报到时间。新近补选
为历下区人大代表的房泽秋按时
前来报到，她将参加历下区第十七
届人民代表大会第四次会议。房泽
秋表示，作为人大代表她将认真履
行职责，多为社会做点好事、善事，
当社区居民的贴心人。

房泽秋一家人“一诺36年”、为
孤寡老人养老送终的故事感动了
很多人。自1979年起，房泽秋和家人
日夜精心照顾毫无血缘关系的孤
寡老人李玉柱，践行了“孝老爱亲”
的传统美德。2014年12月，97岁高龄
的李玉柱老人安详离去，房泽秋一
家陷入了巨大的悲伤之中。13日，55

岁的房泽秋仍显憔悴，对李玉柱老
人的离开始终不能释怀。

去年11月，历下区泉城路地区
需补选区级人大代表一名，划定补
选工作在芙蓉街选区进行。经过对
选区选民进行登记，核发选民证，
广泛征求选民意见，11月21日，补选
顺利进行，芙蓉街 2 7 4 1名选民中
2726人参加投票，房泽秋以99 . 6%赞
成票当选。

房泽秋从1991年起就下岗了，
每天早出晚归在家具城打工贴补
家用。她告诉记者，作为一名下岗
工人，能当选人大代表是她完全没
想到的事，“我将努力发挥余热，为
社区里的老年人、下岗职工等做一
些力所能及的事，并积极向上级反
映老百姓的疾苦和诉求，多为社会
做点好事、善事。”

房泽秋当选
区人大代表

13日下午，新近补选为历下区
人大代表的房泽秋前去报到。

本报记者 肖龙凤 摄

去去年年市市本本级级三三公公经经费费““瘦瘦身身””88..77%%
15件民生实事资金全部落实到位

槐荫区纪委和区交警
大队人员查看假期封存公车
情况。本报记者 王媛 摄
（资料片）

本报记者 刘雅菲

13日上午，济南市司
法局、济南市财政局、济
南市审计局和济南市统
计局一同召开了群众见
面会，就法律援助、财政
预算公开等方面的问题
同市民进行了交流。
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